Steinheimer Karnevalsgesellschaft StKG

## "Karneval vom Feinsten feiern Steinheims Kleinsten"

14. Januar bis 22. Februar 2009

Unter diesem Motto wurde am Mittwoch, 14. Januar, 19 Uhr die 3. Ausstellung der Steinheimer Karnevalsgesellschaft (StKG) im Möbelmuseum eröffnet. Sie versprach eine Vielzahl von Fotos, historische Kostüme und Insignien, Filmmaterial, Zeitungen und vieles mehr zum Thema Kinderkarneval in Steinheim. Wer als Kind in Steinheim groß wird, der kann sich der Tradition des Karnevals nicht entziehen. Schon die Kleinsten nehmen im Kinderwagen oder Bollerwagen am Rosenmontagsumzug teil, im Kindergarten wird gefeiert und später in der Grundschule. Die historisch



interessierten Elferräte Hermann Brak, Lothar Runte, Franz-Gerd Brökel und Thomas Brak waren etliche Wochen damit beschäftigt, Material über den Kinderkarneval zu sammeln. Sie schrieben alle ehemaligen Kinderprinzenpaare an und baten um deren Mithilfe. Inzwischen meldeten sich viele ehemaligen Kinderregenten beim Archivteam, um ihre Schätze anzubieten.

Eine echte Überraschung konnte Klaus Ovenhausen vom gleichnamigen Fotostudio anbieten: ein Foto aus dem Jahre 1939, das Heiner Mues und Brigitte Lüttich zeigt, die auf dem Kinderthron regierten.



Vermutlich wurden sie vom großen Prinzenpaar in ihr Amt berufen, denn der Vater des Kinderprinzen, Heinz Mues, regierte gemeinsam mit Tilde Böger im Jahre 1939. Offiziell werden seit 1965 Kinderprinzenpaare in Steinheim gekürt, und seit 1967 existiert der Schulkarneval, wie wir ihn in der heutigen Form kennen. Unter Volksschulrektor Franz Hoffmann startete der erste Kinderumzug am Rosenmontagmorgen zum Rathaus hin. Aber bereits in den Jahren 1937 bis 1939 gab es einen Kinderumzug in der Emmerstadt.

Die Ausstellung war zu sehen vom 14. Januar bis zum 22. Februar 2009.